

carta nº1056 de Martes 27 de Febrero 2024

Las distintas causas de la crisis agrícola en Europa

[Bernard Bourget - 27 Feb 2024](#)

Mientras se celebra el Salón Internacional de la Agricultura, la crisis agrícola pone en tela de juicio las políticas comerciales y medioambientales de Europa. El diálogo estratégico iniciado por la Comisión debe preparar la programación de la Política Agrícola Común (PAC) a partir de 2028. La agricultura europea ha perdido competitividad y algunos países excedentarios en el mercado internacional son deficitarios en el mercado europeo. "La Unión Europea debe cambiar su enfoque de la agricultura, basándose menos en las obligaciones reglamentarias y teniendo más en cuenta la complejidad de la actividad agrícola y la diversidad de las situaciones nacionales, regionales y locales".



[En portada](#) | [Fundación](#) | [Ucrania](#) | [Diplomacia](#) | [Comisión](#) | [Consejo](#) |

[Trílogos](#) | [BCE](#) | [Agencias europeas](#) | [Bulgaria](#) | [Francia](#) | [Letonia](#) |

[Polonia](#) | [Suecia](#) | [Albania](#) | [Georgia](#) | [Estudios/Informes](#) | [Cultura](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ **En portada :**



Europa sola frente a sí misma

Ante los ataques y las injerencias, sobre todo de Rusia, la respuesta de Europa ha sido demasiado prudente. Los europeos deben mostrarse decididos "prestando un apoyo masivo a los ucranianos y moldavos, que son para nosotros "la defensa del frente"". Además de una inversión masiva en nuestra seguridad, Jean-Dominique Giuliani pidió "una declaración, acuerdo o tratado entre los Estados europeos, incluido el Reino Unido" en el que "los firmantes se comprometían a defenderse y protegerse mutuamente". [Leer más](#)

■ Fundación :



Un sitio para todo lo que necesita saber sobre las elecciones europeas

Del 6 al 9 de junio, los europeos están llamados a elegir a 720 eurodiputados para los próximos cinco años. La Fundación ha creado un sitio web para ayudar a comprender mejor las elecciones y lo que está en juego, y a seguir la campaña con las listas de candidatos y los programas de todos los partidos en cada Estado miembro. [Leer más](#)



Planes europeos de recuperación: cifras y prioridades

Para dar respuesta a las consecuencias económicas y sociales de la pandemia de Covid-19, la Unión Europea ha creado un fondo de recuperación de 672.500 millones de euros. El 22 de febrero, la Comisión aprobó la solicitud de 360 millones de euros presentada por Lituania. La Fundación pone a su disposición un mapa interactivo de los planes país por país, para conocer los importes y calendarios. [Leer más](#)

■ Ucrania :



Europa reafirma su apoyo a Ucrania

Con motivo del segundo aniversario de la invasión rusa, el 24 de febrero, los dirigentes europeos expresaron su apoyo a Ucrania. Siguen reclamando la devolución de los territorios, el fin de los combates y la aplicación del derecho internacional. Este apoyo debe concretarse en ayuda financiera y militar, y a largo plazo debe conducir a la integración de Ucrania en la Unión Europea y la OTAN. En total, la UE y sus Estados miembros han proporcionado más de 138.000 millones de euros de ayuda, en forma de financiación, apoyo presupuestario, ayuda humanitaria y apoyo militar. [Leer más](#)



Declaración del G7

Los jefes de Estado y de Gobierno del G7 se reunieron el 24 de febrero para conmemorar el segundo aniversario de la invasión rusa de Ucrania. Mantuvieron conversaciones con el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, y reafirmaron su apoyo a la lucha de Ucrania contra la agresión rusa, mediante apoyo financiero y militar y sanciones contra Rusia. [Leer más - Otro enlace](#)



Ursula von der Leyen, Alexander De Croo, Giorgia Meloni y Justin Trudeau visitan Kiev

El 24 de febrero, con motivo del segundo aniversario de la invasión rusa, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, recibió en Kiev a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, a la presidenta del Consejo italiano, Giorgia Meloni, al primer ministro belga, Alexander De Croo, y al primer ministro canadiense, Justin Trudeau. La reunión brindó la oportunidad de anunciar la firma de tratados bilaterales de seguridad con Italia y Canadá. Los cuatro dirigentes reafirmaron asimismo su apoyo a Ucrania en su guerra contra el agresor ruso. [Leer más - Otro enlace](#)



Acuerdo de seguridad entre Dinamarca y Ucrania

El 23 de febrero, la Primera Ministra danesa, Mette Frederiksen, viajó a Lviv para honrar, junto al Presidente ucraniano Volodymyr Zelensky, la memoria de los soldados ucranianos que murieron frente a los invasores rusos. Firmaron un acuerdo bilateral de seguridad, en virtud del cual Dinamarca se compromete durante diez años a proporcionar a Ucrania apoyo civil y militar, ayuda para la reconstrucción de la ciudad de Mykolaiv y apoyo a las reformas ucranianas necesarias para ingresar en la Unión Europea. [Leer más - Otro enlace](#)



Apoyo de las organizaciones internacionales

En el 2º aniversario de la invasión rusa, el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, reafirmó la determinación de Ucrania de encontrar una paz justa que respete los términos ucranianos. El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk, expresó su preocupación por las consecuencias humanitarias del conflicto, en particular la situación de las mujeres ucranianas. En una declaración, el Consejo de Europa también deploró la deportación de niños por parte de Rusia, asegurando a Ucrania su apoyo inquebrantable. El Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, insistió en que sólo era cuestión de tiempo que Ucrania se uniera a la alianza del Atlántico Norte. [Leer más - Otro enlace - Otro enlace - Otro enlace](#)



Declaración conjunta sobre la guerra en Ucrania

El 23 de febrero, el Presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y la Presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, emitieron una declaración conjunta sobre la invasión rusa de Ucrania. Las instituciones europeas seguirán apoyando a Ucrania", declararon los dirigentes, "y respaldan la propuesta ucraniana de una paz justa, global y duradera". [Leer más](#)

■ Diplomacia :



Reunión de Ministros de Asuntos Exteriores

El 19 de febrero, los ministros de Asuntos Exteriores lanzaron la operación de seguridad marítima Aspides, para proteger a los buques comerciales en el Mar Rojo. Mantuvieron conversaciones con su homólogo ucraniano, Dmytro Kuleba. Por último, los ministros mantuvieron diversos debates sobre el entorno geopolítico en el Sahel, Oriente Próximo y Bielorrusia. [Leer más](#)

■ Comisión :



Libro Blanco sobre las redes digitales del futuro

El 21 de febrero, la Comisión presentó medidas para fomentar la innovación, la seguridad y la resistencia en el ámbito de las infraestructuras digitales. Un Libro Blanco analiza los retos para las redes digitales europeas del futuro, y una recomendación aborda el problema específico de los cables submarinos. El Libro Blanco destaca la necesidad de desarrollar infraestructuras de computación en nube y sistemas de conectividad integrados. [Leer más - Otro enlace](#)



Información actualizada sobre el Mecanismo de Recuperación y Reactivación

El 22 de febrero, la Comisión publicó una revisión intermedia del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, que financia planes nacionales de recuperación con cargo al fondo NextGenerationEU, dotado con 800 000 millones EUR. Ya se han abonado casi 225 000 millones de euros a los Estados miembros, y la Comisión estima que las inversiones realizadas gracias a NextGenerationEU pueden incrementar el PIB de la Unión en un 1,4 % en 2026. La aplicación de este plan deberá acelerarse en 2024 para poder abonar todos los fondos a los Estados miembros de aquí a 2026. [Leer más](#)

■ Consejo :



Decimotercer paquete de sanciones contra Rusia

El 23 de febrero, el Consejo adoptó el 13º paquete de sanciones europeas contra Rusia. La Unión Europea amplía el abanico de personas y entidades afectados por las sanciones y refuerza su control sobre las empresas que suministran a Rusia equipos de apoyo a su arsenal militar. [Leer más](#)



Reunión de Ministros de Asuntos Europeos

En una reunión de ministros de Asuntos Europeos celebrada el 20 de febrero, el ministro polaco de Justicia, Adam Bodnar, presentó las reformas judiciales llevadas a cabo para cerrar el procedimiento del artículo 7 iniciado en 2017. En esta ocasión, la Comisión emitió su dictamen sobre el Estado de Derecho en el país. Los ministros adoptaron la directiva destinada a reforzar los derechos de los consumidores para promover la economía circular y participar en la transición ecológica. Y el reglamento y la directiva sobre los mercados de instrumentos financieros conocidos como MiFIR y MiFID. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)



Reunión ministerial de la OMC

El 25 de febrero, el Consejo aprobó las conclusiones que marcan el inicio de la reunión ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC), que se prolongará hasta el 29 de febrero. Los ministros europeos coordinaron sus objetivos para esta conferencia, y apoyan un orden comercial internacional basado en las normas de la OMC. El Consejo se pronunció a favor de la reforma de la OMC, con el fin de desbloquear el órgano de solución de diferencias de la organización, que no puede cumplir sus funciones desde 2019. [Leer más](#)



Reunión de Ministros de Turismo

Los días 19 y 20 de febrero, los ministros responsables de Turismo fueron invitados por la Presidencia belga a debatir sobre la transición digital y sostenible del turismo. Los ministros pudieron expresar sus expectativas en cuanto a las medidas relacionadas con el turismo que podrían figurar en el orden del día de la próxima Comisión. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)



Reunión de Ministros de Economía y Finanzas

Los Ministros de Economía y Hacienda se reunieron en Gante los días 23 y 24 de febrero. Debatieron sobre el futuro de los mercados financieros y de capitales europeos, y sobre la manera de afrontar el reto de la competitividad de la Unión. Los ministros del Eurogrupo reeligieron a Tuomas Saarenheimo como presidente del grupo de trabajo del Eurogrupo. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Trólogos :



Acuerdo sobre captura de dióxido de carbono y contaminación atmosférica

El 20 de febrero, el Parlamento Europeo y el Consejo llegaron a un acuerdo sobre un reglamento por el que se establece un marco europeo de certificación para la eliminación y captura de dióxido de carbono. El mismo día, llegaron a un acuerdo sobre una directiva relativa a la contaminación atmosférica. La legislación fija objetivos de reducción de la cantidad de determinados contaminantes en el aire para 2030. [Leer más - Otro enlace](#)

■ BCE :



Estados financieros para 2023

El 22 de febrero, el Banco Central Europeo (BCE) publicó sus estados financieros para 2023. Muestran una pérdida de 1.300 millones de euros tras la aplicación de 6.600 millones de euros de la provisión para riesgos financieros. Las pérdidas se reconocen en el balance del BCE para su compensación con beneficios futuros. [Leer más](#)

■ Agencias europeas :



La Autoridad Europea de Lucha contra el Blanqueo de Capitales en Fráncfort

El Parlamento Europeo y el Consejo han elegido Fráncfort, entre 9 ciudades candidatas, como sede de la Autoridad Europea de Lucha contra el Blanqueo de Capitales. Autoridad central en la lucha contra el dinero negro, la agencia se encargará de combatir la financiación del terrorismo y tendrá competencias de supervisión, sanción y armonización de las normas en este ámbito. [Leer más - Otro enlace](#)



Acuerdo entre Frontex y el Reino Unido sobre inmigración ilegal

El 23 de febrero, el Reino Unido y la agencia europea de guardafronteras y guardacostas Frontex, firmaron un acuerdo para combatir la inmigración ilegal. La "Border Force" del Reino Unido y Frontex colaborarán en el desarrollo de nuevas tecnologías, el intercambio de información, la formación de funcionarios y el establecimiento de personal de enlace. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Bulgaria :



Cooperación con Francia en materia de energía nuclear

El 21 de febrero, el Ministro de Energía de Bulgaria, Rumen Radev, y el Ministro de Economía y Hacienda de Francia, Bruno Le Maire, firmaron una declaración de intenciones destinada a reforzar la cooperación en el ámbito de la energía nuclear civil. Los objetivos declarados son alcanzar la neutralidad en carbono de aquí a 2050 y reforzar la seguridad y soberanía energéticas de sus países. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Francia :



Reforzar los vínculos con Armenia

El presidente francés Emmanuel Macron se reunió con el primer ministro armenio Nikol Pashinian el 21 de febrero. Afirmó el apoyo de Francia a la independencia y la integridad territorial de Armenia, y se comprometió a apoyar el desarrollo de las relaciones entre la Unión Europea y Armenia, con vistas a que Armenia pueda beneficiarse del Fondo Europeo para la Paz. Por otra parte, el 23 de febrero, el ministro francés de las Fuerzas Armadas, Sébastien Lecornu, viajó a Ereván, donde se reunió con su homólogo armenio. Durante el encuentro, reafirmó el acercamiento entre Francia y Armenia en materia de defensa. [Leer más - Otro enlace - Otro enlace](#)

■ Letonia :



Prohibición de importar determinados productos agrícolas rusos y bielorrusos

El 22 de febrero, los diputados letones votaron a favor de prohibir las importaciones de productos agrícolas y piensos procedentes de Rusia y Bielorrusia. También se prohibirá la importación de estos productos desde terceros países. [Leer más](#)

■ Polonia :



Discurso de Radosław Sikorski en la ONU

El 23 de febrero, el Ministro de Asuntos Exteriores de Polonia, Radosław Sikorski, rebatió punto por punto en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas las declaraciones de Vassili Nebenzia, Representante Permanente de Rusia ante la ONU. Radosław Sikorski replicó que la invasión rusa de Ucrania era el tercer intento ruso de exterminar al pueblo ucraniano, tras un primer intento de los imperialistas en el siglo XIX y luego de los bolcheviques, que la desconfianza occidental hacia Rusia era el resultado de las repetidas amenazas nucleares rusas y que el gobierno ucraniano había sido elegido democráticamente. [Leer más](#)

■ Suecia :



Budapest ratifica el ingreso de Suecia en la OTAN

Tres días después de la visita del Primer Ministro sueco, Ulf Kristersson, y de la firma de un acuerdo de cooperación industrial en materia de defensa entre Estocolmo y Budapest, el Parlamento húngaro aprobó, el 26 de febrero, la adhesión de Suecia a la OTAN. El país, podrá a partir de ahora, formar parte de la Alianza Atlántica. [Leer más](#)

■ Albania :



Acuerdo migratorio con Italia

El 22 de febrero, el Parlamento albanés dio luz verde a un acuerdo migratorio con Italia. El acuerdo prevé la construcción de dos centros de acogida en territorio albanés, con una capacidad total de unas 3.000 personas, para los migrantes rescatados en aguas italianas. Estos centros serán financiados por Roma, que también se encargará de mantener el orden. [Leer más](#)

■ Georgia :



Reunión con el Secretario General de la OTAN

El Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, recibió el 21 de febrero en Bruselas al Primer Ministro georgiano, Irakli Kobakhidze, para debatir la forma en que la OTAN y Georgia podrían reforzar sus lazos en materia de cooperación. Acordaron intensificar su cooperación en caso de crisis y en cuestiones de ciberseguridad e ingeniería militar. [Leer más](#)



Consejo de Asociación UE-Georgia

La octava reunión del Consejo de Asociación entre la Unión Europea y Georgia se celebró el 20 de febrero en presencia del Primer Ministro georgiano, Irakli Kobakhidze. Los representantes de la UE se congratularon de las reformas llevadas a cabo en Georgia con vistas a la adhesión a la Unión Europea, e invitaron al gobierno georgiano a proseguir sus esfuerzos, en particular para consolidar el Estado de derecho y alinear su política exterior y de seguridad con la de la UE. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Estudios/Informes :



Informe sobre el Estado de Derecho y los fondos europeos

El 22 de febrero, el Tribunal de Cuentas publicó un informe especial sobre el Estado de Derecho en la Unión Europea, centrado en particular en el impacto del Reglamento sobre condicionalidad. El Tribunal concluye que el reglamento sobre condicionalidad contribuye a mejorar el Estado de Derecho, pero recomienda que la Comisión desarrolle una capacidad administrativa adicional para aplicar el reglamento en su totalidad, y que siga mejorando la protección del Estado de Derecho a través de otras medidas legislativas. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Cultura :

pe
cta
cul
are

Festival Spectaculare en Praga

Hasta el 28 de marzo, Praga acoge el 11º "Festival Spectaculare", organizado por Josef Sedloň. Este festival ecléctico ofrece música de todos los estilos, interpretada en lugares insólitos de la ciudad. Aunque los conciertos son el núcleo del festival, también se organizan talleres, proyecciones de películas y exposiciones, lo que ofrece a los espectadores una experiencia completa. [Leer más](#)



"La alquimia de la pintura", de Michalis Economou, en Atenas

La exposición "Alquimia de la pintura" de Michalis Economou se puede visitar hasta el 12 de mayo en la Fundación B&M Theodorakis de Atenas. Presenta 116 obras del pintor impresionista griego. Inspirado por el esplendor de la naturaleza, Michalis Economou sitúa la sencillez en el centro de su obra, dando vida a casas aisladas y barcos flotantes en la serenidad de los paisajes griegos. [Leer más](#)



Exposición sobre Missak Manouchian y sus camaradas en París

La exposición "Vivir hasta morir. Missak Manouchian y sus compañeros de la Resistencia en el Panteón" se presenta en la cripta del Panteón de París hasta el 8 de septiembre. Incluye documentos originales, fotografías y cuadernos manuscritos del militante armenio y sus compañeros de la Resistencia. [Leer más](#)

belvedere

Modernismo ucraniano en Viena

La exposición "En el corazón de la tormenta: el modernismo en Ucrania" se presenta hasta el 2 de junio en el Palacio Belvedere de Viena. Explora el desarrollo del arte moderno en la primera mitad del siglo XX y la historia de la identidad cultural de Ucrania. En la inauguración de la exposición, Olena Zelenska dio la bienvenida a los primeros visitantes, subrayando que es también a través del arte como Ucrania continúa su lucha por la supervivencia. [Leer más](#)

THYSSEN- BORNEMISZA MUSEO NACIONAL

Isabel Quintanilla en el Museo Thyssen-Bornemisza de Madrid

Hasta el 2 de junio, el Museo Thyssen-Bornemisza de Madrid dedica una retrospectiva a la artista española Isabel Quintanilla, figura capital del realismo contemporáneo. La exposición reúne un centenar de obras, entre ellas sus dibujos y pinturas más sobresalientes, muchos de ellos nunca vistos en España. [Leer más](#)



"Audre Lorde - Los años berlineses" en Berlín

La exposición fotográfica "Audre Lorde - Los años berlineses" se presenta hasta el 30 de junio en el Museo FHXB de Berlín. Presenta varios retratos fotográficos de Audrey Lorde, poeta y activista afroamericana que fue una figura destacada en la lucha contra el racismo, el sexismo y la homofobia en Berlín en las décadas de 1980 y 1990. [Leer más](#)



"L'ordre des choses" de Wim Delvoye en Ginebra

La exposición "El orden de las cosas" se presenta hasta el 16 de junio en el Museo de Arte e Historia de Ginebra. El artista plástico belga Wim Delvoye ofrece una experiencia estética sorprendente que cuestiona la frontera entre el arte y los objetos cotidianos. [Leer más](#)



Bartosz Koval en Varsovia

Hasta el 30 de marzo, el Staromiejski Dom Kultury de Varsovia expone las obras de Bartosz Koval. Sus cuadros son imágenes que han sido reproducidas, rehechas y reelaboradas mediante un algoritmo alternativo. Koval intenta captar estados indefinidos, la ansiedad existencial, la fisura de la realidad. [Leer más](#)



Fotoperiodismo en Londres

La exposición "Bert Hardy: Fotoperiodismo en la guerra y en la paz" se presenta en la Photographer's Gallery de Londres hasta el 2 de junio. Explora los momentos clave de la carrera de este fotógrafo, conocido por sus fotografías monocromas que captan escenas cotidianas de la Gran Bretaña de posguerra. [Leer más](#)

■ Agenda :

 25-29 de febrero de 2024

Consejo de Asuntos exteriores (Comercio) (Abou Dabi)

 26-29 de febrero de 2024

Conferencia Ministerial de la OMC (Abou Dabi)

 26-29 de febrero de 2024

Sesión plenaria del Parlamento Europeo (Estrasburgo)

 29 de febrero - 1 de marzo de 2024

Reunión de Ministros de Educación (Bruselas)

 4 de marzo de 2024

Consejo Transporte, Telecomunicaciones y Energía (Energía) (Bruselas)

 4-5 de marzo de 2024

Consejo de Justicia y Asuntos de Interior (Bruselas)



La carta n°1056

PDF

en español -- edición de Martes 27 de Febrero 2024

 **Yo descargo**

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :
Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;

Redactor jefe :
Peggy Corlin

**Loup Panteix, Juliette Bachschmidt,
Charles Devoud, Aiti Syiemlieh**

Nº ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

Directora de la publicación :
Pascale Joannin

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}